
今年は，

平成３０年１０月２３日（火）１３：３０～１５：００に，

北星公民館 １階 講座室で，７名の方の参加をいただいて

開催いたしました。

フォーラムの内容

(1)公民館からの報告

Ÿ 利用状況について

Ÿ 事業活動状況について

Ÿ 今後の事業計画について

Ÿ 公民館利用者アンケートの結果について

(2)公民館事業活動への意見交換・提言

～公民館の事業について～

参加者

○こども食堂について以前から興味はあったが，

ここでやっているとは知らなかった。良いこ

とだと思う。対象は１８歳以下であれば誰で

もいいのか。子どもたち自身がご飯を作って

食べるのか。費用は旭川市からでているのか。

料金を取るのか。

○男の料理教室というのは参加者は何人くらいいるのか。

○女性学級「ひまわり」は役員のなり手がいなくて計画を立てるのが大変だ。公民館でやっ

てもらえないか。

○（公民館クラブ事業に関して）市民委と公民館で直接の交流はない。青少年部，女性部

でも聞かない。どこまでつながりを持てばいいのかわからない。

○（公民館クラブ事業に関して）町内会の主たるものは清掃，ゴミステーション，街灯，



声かけなど。みんなで楽しくやろうというのであればお祭りや運動会をやっているとこ

ろもある。あまり公民館の事業とは関係ないと思う。敬老会で多少世話になることはあ

るが，ここでやってるサークルとは関わりがない。

公民館

○ こども食堂は基本的にどなたでも参加できる。

隣の児童センターのセンター長が実行委員会のメン

バーなので，センターに来ているお子さんに呼び掛

けるなどしており，保護者の方も来ている。旭川大

学，教育大学の先生を含めた実行委員会が支援者の

方と一緒に実施している。子どもたちと支援者とが

一緒に食事を作って食べる。親と一緒に食べられない，あるいは食事そのものが十分に

とれていない子どももいる。みんなでワイワイ楽しく食事をする機会を作ろうというこ

と。市の補助事業で会場費が出るという仕組みもできたが，北星はそれ以前から公民館

の事業であり，そもそも会場費がかからないので補助事業には乗っていない。子ども，

保護者は手伝いをすれば無料。支援者からは材料費程度をいただいている。食材などの

御寄付もいただいている。

○ 男の料理教室の参加者は15名程度。全3回参加できる方が対象だが，人気のある講座。

○ （女性学級「ひまわり」について）役員のなり手がいないのは百寿大学も同じ状況。自

主運営学級なので全てを公民館でというわけにはいかないが，お手伝いできるところは

手伝うのでご相談を。

○ （公民館クラブ事業に関して）施設の慰問などを行っているサークルは当館にもあるが，

町内会，市民委員会へ出向いてという例がない。町内会，市民委員会のニーズの掘り起

こしに努めたい。

～サークル活動・公民館フェスティバルについて～

参加者

○私たちの地区からこの公民館は地域的に遠いの

であまり利用したことが無い。殆ど毎日活動が

入っているのか。

○サークル会員の年齢が上がっている。若い人が

入ってこないので人数が減っている。フェス

ティバルはにぎやかだが関係者が多く，一般の

来館者が減っている。

○登録サークルは随時会員を募集しているのか。



○フェスティバルは毎年同じ団体が参加している。他のコーラスも聞いてみたいが殆ど参

加されない。時間的な問題なのか。他のコーラスの人を何年も見たことがない。常連ば

かりで寂しい。新しい人が披露してくれると，興味を持つ人がたくさんいると思う。

公民館

○サークルの活動はほぼ毎日入っている。夜も6時から10時までやっているので夜間使

用するサークルもある。

○昨年は4団体ほど減少した。会員の高齢化のほか指導者の高齢化が理由の場合もある。

若い人は，平日日中はおそらく働いているから難しい，定年も65歳へ向かっている。

今年の3月に発行した公民館だよりには各サークルの一覧をつけて町内会等に配った。

今までは隣接町内会だけだったが，今年度から一つ外側の町内会まで配った。少しでも

皆さんの目に触れるように，興味を持ってもらえるようにしなければと思っている。来

年3月にはもう少し大きなPRができるように考えている。

○登録サークルは連絡先を公表している，ロビーに一覧あり，壁にチラシを張っている。

一覧表は時折取りに来る方がいる。

～施設・貸出物品について～

参加者

○北星公民館は災害時の避難所になっているか。この間のような停電があったときに，こ

こが避難所だったら大変だろうなと思う。あまりに設備ができてないし，2階を使うに

しても車いすの方は使えない。

○公民館に何があるのか，いくらかかるのかわからない。一覧で出してくれないのか。

○机は重たいものから少し軽くなったのか。

○机イスを全部替えるというのは金額的にかかるので，先にできることを。和室のゴザが

古いので，それを手始めに。連絡協議会で買ってもらえないか。

公民館

○ 避難所にはなっていない。近くでは大有小，地区

センター。福祉避難所に指定される可能性はある。

○ プロジェクタ，ピアノ，ガス器具，，放送設備があ

り登録サークルは１コマ260円，一般団体は520

円。CDカセットは連絡協議会で購入しており登録

サークルは無料で使用できる。一覧表を作る。

○講座室の机は全て棚付きにのものにしたのでその分重いものが増えた。

○ゴザは畳表と同じ材質のものはすぐダメになる。検討したい。



～利用者アンケートについて～

参加者

○ (アンケートの)ボランティア活動していますかという項目あるが，町内会で何かやってい

るというのも含まれるということが分からなかった。それが分からない人は(ボランティ

アを)していませんというということになると思う。町内会活動も含まれるという添え書

きがあれば分かると思う。

○同じ意見。一瞬(記入する)手が止まる。町内会ほどのボランティア活動はない。アンケー

トの狙いはどこにあるのか？

公民館

○おそらくサークルで施設などに慰問等に行っているというのがメインの答えとして求め

られている設問ではないかと思う。ただ，町内会活動はボランティアの最たるものであ

る。アンケートは全館共通の様式になっているので設問意図や様式の整理について公民

館事業課に確認する。

※ フォーラム開催後，公民館利用料及び物件使用料の一覧表を作成し各団体に配

布するとともに，来館者が手に取れるよう事務室前にも配置しました。

※ フォーラム開催後，アンケート様式を確認したところ，設問に「町内会活動も

含みます。」と記載されていました。来年度以降，より理解，回答しやすいよう

様式の検討に努めます。

～結び～

貴重な御意見をたくさんいただきありがとうございました。御意見を踏まえ，より良い公

民館運営に努めてまいります。普段思ったこと，要望，お叱りなど，お気軽におっしゃってい

だだけるような風通しのいい公民館にしたいと思っておりますので，これからも御協力をよろ

しくお願いいたします。


